



**INSTITUTO DE EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICO  
“SIMÓN BOLÍVAR”**



**RESEÑA HISTÓRICA DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICO  
“SIMÓN BOLÍVAR”**

El 24 de julio de 1976, según R.M. No 3513-76; se crea como Escuela Superior de Educación Profesional “SIMÓN BOLÍVAR” en homenaje al gran Libertador, para ello se contaba con un edificio moderno donado por el gobierno de la hermana República de Venezuela.

Inició su funcionamiento en el año 1976 con estudiantes en el turno día y con las siguientes áreas profesionales: ELECTRICIDAD, ELECTRÓNICA, PETRÓLEO, CONSTRUCCIÓN CIVIL – DISEÑO DE INTERIORES. A partir del año 1980 empezó el turno noche. El primer director fue el Profesor Mario Pinto Salazar, Sub – Director el Profesor, Francisco Luyo y Secretario General el Profesor Guillermo Franco Rejas (+) y una plana docente seleccionada mediante procedimiento especial.

El IESTP “Simón Bolívar” se inició como Escuela Superior de Educación Profesional (ESEP). Los estudiantes ingresaban con tercer año de educación secundaria, para postular debían estar entre los diez primeros puestos del colegio de procedencia. La primera promoción egresó en 1978 luego de tres años de estudio, obtenían el título de Bachiller Profesional a nombre de la Nación. Actualmente aún trabaja en este instituto un docente formador de la primera promoción, el colega Cesar Flores Baldarrago; quien tiene más de treinta años laborando en nuestra institución.

Posteriormente, en los primeros años de la década de los ochenta se produjo un primer cambio, El sistema se denominó ESEP – II Ciclo y los estudiantes ingresaban con quinto año de educación secundaria. En 1983 las ESEPS se transformaron en los actuales institutos tecnológicos con R.M No 193 –1983 – ED, cambiando la denominación de áreas a carreras profesionales, otorgando el título de profesional técnico también a nombre de la nación.

Junto a la moderna infraestructura de nuestro edificio, las áreas de Petróleo, Electricidad y Electrónica fueron implementadas desde su fundación con los recordados módulos húngaros, modernos equipos para la época. Algunos de ellos aún subsisten en nuestro instituto, tales como la sala de máquinas eléctricas de la carrera de Electricidad Industrial. Los primeros profesores fueron capacitados en el manejo de estos equipos y tuvieron la oportunidad de instalar los restantes módulos.



**INSTITUTO DE EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICO  
“SIMÓN BOLÍVAR”**



Con el transcurso del tiempo y debido a las exigencias del mercado laboral, el área de Petróleo pasó a denominarse Técnica de Laboratorio Químico (TLQ) y actualmente Tecnología de Análisis Químico (TAQ), Salud tomó el nombre de Enfermería Técnica. A mediados de los años ochenta se incluyeron Administración y Contabilidad; en los años noventa se suprimieron las áreas de Construcción Civil y Diseño de Interiores y al inicio del nuevo milenio empezó a funcionar la especialidad de Computación e Informática.

El año 1992, el IESTP empezó a modernizarse, adquiriendo las primeras computadoras y las primeras balanzas digitales para el laboratorio de Tecnología de Análisis Químico (TAQ). En la gestión del Doctor Alfonso Yáñez se construyeron los actuales laboratorios de TAQ y se implementó con instrumentos que usan tecnología de punta de la época. Luego, se adecuaron los talleres de Electricidad, Electrónica y el módulo de Enfermería, Técnica.

Región Callao mediante R.D.R. N.º 041-2009, firmó convenio con la Congregación Religiosa Compañía de María Marianista para que nuestro instituto sea administrado a partir de enero 2010, en esta etapa se elaboró el proyecto para remodelar la infraestructura y lograr la que luce en la actualidad.

La calidad profesional y experiencia académica de la mayoría de docentes garantiza una adecuada formación profesional y, a la fecha han egresado 41 promociones de profesionales técnicos formados en nuestras aulas; la mayoría de ellos se desempeñan eficientemente en las más grandes empresas llegando a ocupar cargos importantes. Tenemos egresados que, en base a completar estudios universitarios y capacitación constante, están calificados como personal valioso en las áreas de investigación e innovación.

El IESP SIMÓN BOLÍVAR, ha logrado la revalidación de funcionamiento mediante la R.D. N.º 0061-2008-ED, y se ha adecuado en forma progresiva a lo que establece la Ley N.º 30512 y su Reglamento aprobado mediante R.D. N.º 010-2017-MINEDU.

Mediante R. D. N.º 038-2014-MINEDU, de fecha 09 de abril 2014, se autoriza al IESP SIMÓN BOLÍVAR ofertar la carrera de COCINA, con una meta anual de 60 estudiantes en dos turnos, conducente a otorgar el título TÉCNICO EN COCINA a nombre del Ministerio de Educación, logrando así ser el único instituto público que oferta la especialidad a nivel nacional.



INSTITUTO DE EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICO  
“SIMÓN BOLÍVAR”



Mediante R. M. N.º 072-2016-MINEDU, de fecha 10 de febrero 2016, nuestro instituto ha sido considerado en el ranking de los 11 mejores y obtuvo la categoría de *INSTITUTO LÍDER UNO* a nivel nacional, este logro se debe a la gestión de los exdirectores y a la importante labor de toda la comunidad bolivariana en la que, personal directivo, jerárquico, docente y personal administrativo y de servicios hicimos posible desarrollar nuestra Misión Institucional.

Desde el año 2017 a la fecha, se ha logrado la firma de convenios con instituciones y empresas nacionales e internacionales que nos permitirán el intercambio de docentes y estudiantes para desarrollar pasantías, prácticas, apoyo y asesoría tecnológica a fin de mantener nuestro liderazgo y ofrecer a nuestros estudiantes una formación en situaciones reales de trabajo para ser más competentes al momento de iniciar su vida profesional.

El año 2019, nuestra institución ha postulado al proceso de licenciamiento y ha sido evaluada por el Ministerio de Educación bajo los estándares básicos de calidad, mediante R. M. N.º 051-2020-MINEDU, de fecha 31 de enero 2020 se ha obtenido el LICENCIAMIENTO INSTITUCIONAL, se actualizaron los planes de estudios de cada carrera profesional y se modifica el nombre a Programas de estudios, cambiando de denominación Computación e informática a Desarrollo de Sistemas de la información y el de Electrotecnia Industrial a Electricidad Industrial.

Este logro alcanzado nos asegura el funcionamiento por cinco años y al mismo tiempo nos compromete a ofrecer un servicio educativo de calidad a la comunidad del Callao con la finalidad de continuar cumpliendo nuestra misión institucional:

***“SOMOS UNA INSTITUCIÓN EDUCATIVA DE EDUCACIÓN SUPERIOR QUE FORMA PROFESIONALES TÉCNICOS Y TÉCNICOS COMPETENTES, INVESTIGADORES Y EMPRENDEDORES PARA SU INSERCIÓN EN EL MERCADO LABORAL, A TRAVÉS DE UNA EDUCACIÓN INTEGRAL BASADA EN LA CALIDAD EDUCATIVA, DEMOSTRANDO UN ALTO NIVEL ACADÉMICO, ÉTICO Y COMPROMISO SOCIAL”.***

**Bellavista, julio del 2020.**